

LA ÚLTIMA HORA

Diano de la noche, de información, literario y artístico

Año XVIII—Número 6 692

Palma de Mallorca, Lunes 12 de Agosto de 1912

Por telégrafo

LO DE MARRUECOS

Tropas a Larache

Madrid 11 (2'15 m.)

Algeciras.—Se espera procedente de Córdoba el Batallón de la Reina. Embarcará en el vapor «Canalejas» con rumbo a Larache.

Abdicación de Muley Hafid

Rabat.—Se juzga inminente la abdicación del Sultán Muley Hafid el cual marchará a Vichy por vía Marsella-Gibraltar.

Le reemplazará Muley Jausef.

Bombardeo

Rabat.—Cartas de Mogador anuncian que el cañonero «Cosmao» bombardeó la plaza de Agadir, durante el miércoles y jueves últimos.

El tratado franco español

San Sebastián.—El señor García Prieto refiriéndose a la supuesta demora en la firma del tratado de Marruecos insistió en que se firmaría dentro de poco.

A pesar de lo que dice «Le Temps» se realizará en seguida que regrese a París M. Poincaré.

Partida de bandidos

Madrid 11 (11 m.)

Melilla.—Varios moros que concurren al zoco del Jemis de Baraca dicen que en Bn-Hermana, donde está el campamento de la jarka hay una partida de bandidos al mando de Erguri que actúa en el campo enemigo.

El general Aizpuru.—Para la península.—Construcción de una plaza de toros.

Melilla.—A bordo del vapor «Putchol» ha llegado el general Aizpuru acompañado de sus ayudantes.

Ha marchado para la península con licencia, el coronel del regimiento infantería de Mallorca señor Vallejo.

Se ha concedido autorización para construir una plaza de toros. El lunes comenzarán las obras. Se desea terminarla antes del final de este mes para inaugurarla el día del santo de la Patrona de Melilla.

Se ha presupuestado la construcción en 57.000 pesetas.

Se emplazará en la explanada próxima a la Ronda del Cabo Moreno.

Abdica o no el Sultán?—Dos informaciones periodísticas que se contradicen.

Madrid 11 (2 t.)

«La Petit Parisien» publica una información de su corresponsal en Tánger que dice que la abdicación del Sultán parece ser un hecho.

Según el citado periódico, Muley Hafid marchará mañana, habiendo sido aceptada por el general Liautey y el Sultán como sucesor de este a Muley Yusset.

Contrasta esta información con la que publica «Le Matin» que dice que tanto el Gobierno francés como el general Liautey están decididos a ofrecer a Muley Hafid para que sea colaborador de Francia la reorganización del imperio gerifano.

Si se niega, añade, o si intenta dificultar la acción de Francia, entonces será cuando la abdicación se aceptará.

especto al anunciado viaje a Vichy no

hay por el momento nada que haga pensar en su realización.

El incidente de Mazagán

Dice el Jefe del Gobierno

Madrid 11 (2'15 m.)

El Sr. Canalejas ha insistido en que el incidente de Mazagán sólo ha sido cuestión de apreciación de los cónsules español y francés.

El Sr. Aguirre enviará en seguida un avance de la información del asunto. Si nuestro cónsul se hubiese excedido daremos las debidas explicaciones. Cree que el asunto no tendrá complicación.

Manifestaciones del señor García Prieto

Madrid 11 (2'15 m.)

San Sebastián.—El ministro de Estado señor García Prieto hablando con un periodista ha dicho acerca del asunto de Mazagán que parece que las primeras impresiones del señor Aguirre no son desfavorables para nuestro cónsul en aquel punto.

Cinco indígenas fusilados

Tánger.—Noticias de Mazagán que llevan fecha 10 dicen que cinco indígenas comprometidos en el asunto Triahí han sido juzgado por el Maghzen y condenados a muerte y fusilados esta mañana.

Cuestiones sociales

Los ferroviarios

No declararán la huelga.—Monejos políticos?—Evitará perturbaciones

Madrid 11 (2'15 m.)

Noticias recibidas del gobernador de Zaragoza por el jefe del Gobierno, dicen que los ferroviarios han prometido a aquél no declarar la huelga. Estos han comprendido que no deben ser juego de manejos políticos de algunos elementos que tienen puestos sus ojos en los ferroviarios, como antes los pusieron en los mineros.

Afortunadamente en todos los centros ferroviarios va predominando el criterio moderado.

Además el Gobierno, añadió el Sr. Canalejas, está apercebido para evitar cualquier perturbación.

No secundan la huelga

Zaragoza.—Los ferroviarios visitaron al señor Gobernador para declararle que no secundan la huelga.

Movimiento obrero

Adhesión

Madrid 11 (2 m.)

Zaragoza.—Los Sindicatos católicos se han adherido a la huelga de mineros de Bolueta.

Los obreros de Zaragoza

Madrid 11 (11 m.)

Zaragoza.—El movimiento obrero continúa. Los círculos están animadísimo.

Los albañiles exteriorizan su entusiasmo en vista del resultado de la reunión celebrada ayer.

Los ferroviarios han manifestado al gobernador que no secundarán la huelga.

Ha comenzado a concentrarse la benemérita.

Los camareros se reunirán esta noche para acordar la actitud a seguir. Los dueños de hoteles tienen preparada nueva servidumbre para el caso de huelga.

Los obreros de los sindicatos católicos han celebrado un mitin acordando adhe-

rirse a los mineros de Bolueta, haciendo suyas las peticiones que formularon aquellos.

Acordaron además socorrerlos.

Los dependientes de comercio católicos han acordado no asociarse a la huelga de albañiles; acuerdo opuesto a lo que convinieron anteanoche.

En el transcurso del mitin que celebraron anoche predominaron los ataques a los patronos católicos, acusándoles de dejar morir de hambre a sus obreros.

El acto terminó haciéndose una cuestación para los huelguistas de Bolueta.

Mitin en Madrid

Madrid 11 (2'15 t.)

Se ha celebrado esta mañana en el Teatro Barbieri un mitin de obreros vidriosos para tratar del desarrollo de la huelga y de las causas que la motivaron.

Ha asistido escasisimo público; figuraban unas 150 personas.

Al comenzar el acto el presidente expuso la causa de la falta de asistencia de mayor público; la ha atribuido a que las autoridades no han dejado circular una hoja en que invitaban al público y explicaban la causa del mitin. Este terminó en medio del mayor orden.

Temblores de tierra

Numerosas víctimas.—Ninguna casa habitable.—Edificios notables destruidos.—Se tiran al mar

Madrid 11 (2'15 m.)

Constantinopla.—Se dice que en una aldea cercana a la costa un temblor de tierra causó numerosas víctimas. Ha quedado roto el telégrafo.

En los Dardanelos a las 11'25 de la mañana ha ocurrido otro temblor de tierra.

Un soldado herido llegado procedente de los Dardanelos dice que no quedaba allí ninguna casa habitable. Añadió que han sido destruidos los edificios que ocupaban la Capitanía General y varios cuarteles.

Han resultado cinco soldados muertos y numerosos heridos.

Durante las nuevas sacudidos de ayer se tiraron al mar muchas personas.

Espectáculo aterrador.—Incendios.—Cinco pueblos ardiendo.—Numerosas víctimas

Madrid 11 (11 m.)

Constantinopla.—Los tripulantes de un barco que ha pasado rente a Gallipoli dicen que es un espectáculo aterrador el que ofrece aquella población. Está toda en ruinas. Sus habitantes acampan en los jardines o en el campo.

En varios puntos al caerse los aparatos de luz originaron incendios.

El capitán del vapor «Virginia» dice que al pasar por frente la isla de Gamos vió cinco pueblos ardiendo, creyendo que en uno de ellos se han incendiado los depósitos de petróleo.

Se calcula que a consecuencia de los terremotos hay unos 80 muertos y unos 200 heridos.

Otras poblaciones han sufrido grandes daños.

Miles de muertos y heridos

Madrid 11 (2'15 t.)

Constantinopla.—La prensa calcula que las víctimas causadas por los terremotos son unos 1.000 muertos y 6.000 heridos.

La ciudad está casi destruida. Un incendio ha ocasionado 80 muertos y 500 heridos.

En Aniriofio otro violento incendio produjo 300 muertos y 600 heridos.

En Sankhui hay dos barrios sepultados.

En Rodosto han sido destruidas cuatro mezquitas.

ECOS VARIOS

Para San Sebastián

Madrid 11 (2'15 m.)

El señor Canalejas acompañado de don Tesifonte Gallego y Serrano ha marchado para San Sebastián.

Les despidieron las autoridades y varios senadores y diputados.

También marchó el señor Pérez Oliva.

Autos de procesamiento

El Juez que entiende en la causa por supuesto contrabando de armas ha dictado auto de procesamiento contra el periodista «El duende de la Colegiata» y el ex-policia señor Iglesias.

La procesión de San Lorenzo

Esta tarde en los barrios bajos se ha celebrado una procesión dedicada a San Lorenzo. Presidieron las autoridades. La presencia un gentío.

Las calles estaban adornadas con colgaduras y flores.

Cada calle ostentaba adornos de color distinto una de otra.

El desfile fué brillante. Muchas mujeres lucían mantones de Manila.

Apertura de curso

Madrid 11 (2'15 m.)

Burgos.—Se ha celebrado la apertura de curso del intercambio escolar. Presidió el señor Alba y las autoridades.

En los discursos se hizo resaltar la nota patriótica. Actos semejantes al que se celebraba, dijeron los oradores, estrechan más los lazos de la unión franco española. Se tocaron los himnos de ambas naciones en medio de grandes aplausos.

Weyler a Palma

Barcelona.—Esta tarde el Capitán General D. Valeriano Weyler embarcará con rumbo a Palma.

De San Sebastián

San Sebastián.—Han llegado a esta capital los señores Barroso y Arias Miranda.

A las diez de la mañana el Rey acompañado del Infante D. Felipe, embarcó en el balandro «Hispania» para tomar parte en las regatas.

Al poco rato de salir cayó un fuerte chubasco; luego se despejó el cielo.

El Rey ganó la regata de embarcaciones de 15 metros.

Fiestas en La Coruña

Madrid 11 (11 m.)

La Coruña.—Los concejales han obsequiado con un banquete a sus compañeros de Santiago que han asistido a la inauguración de la estatua levantada al señor Linares Rivas. Los brindis fueron de tonos muy cordiales.

En las pruebas de aviación M. Tixier se elevó a una altura de 1.600 metros desapareciendo entre las nubes.

M. Garier y M. Ponmet arrojaron flores sobre las tribunas.

M. Ponmet se elevará esta noche llevando el aparato iluminado.

Las modistas madrileñas

Bilbao.—Las modistas madrileñas al regresar de Abra se las obsequió con un concierto en el café del Bulevar y después con una sección de cinematógrafo en el Teatro Arriaga.

